

## Protokoll der 08. AStA-Sitzung am 13.6.2022

Beginn: 18:40 Uhr

Ende: 19.42 Uhr

Anwesend:

Pippa Schneider (Vorsitz),  
Paul Hesse (Finanzen),  
Hannah Bornemann (Hochschule),  
Ann-Julie Blume (Soziales),  
Till Hampe (Außen),  
Felix Schabasian (Politische Bildung),  
Emily Gray (Gender und Diversity),  
Paul Emmerich (Klimagerechtigkeit)

Moderation: Paul Hesse

Protokoll: Ann-Julie Blume

### Tagesordnung:

---

- TOP 0: Begrüßung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit
- TOP 1: Annahme des Protokolls der 7. Sitzung (03.06.2022)
- TOP 2: Beschluss über die endgültige Tagesordnung
- TOP 3: Berichte der Referent\*innen
- TOP 4: Maskenpflicht im AStA-Gebäude
- TOP 5: Finanzwirksame Beschlüsse
- TOP 6: Initiativenförderung
- TOP 7: Sonstiges

### TOP 0: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit

---

Paul eröffnet die Sitzung um 18.40 Uhr.

Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt, Beschlussfähigkeit ist gegeben.

---

## TOP 1: Bestätigung des Protokolls der 07. Sitzung vom 03.06.22

---

Das Protokoll der letzten Sitzung wird einstimmig angenommen.

---

## TOP 2: Beschluss über die endgültige Tagesordnung

---

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

---

## TOP 3: Bericht der Referent\*innen

---

### Vorsitz

- Nacht des Wissens: AStA Beitrag geplant, AStA Infostand und Pub Quiz
- Treffen der Vorbereitungsgruppe der Ringvorlesung zum Thema Antidiskriminierung
- Treffen der Landesstudierendenvertretungen in Berlin: Austausch über die studentische Situation in den Ländern
- Teilnahme an der Konferenz von Göttingen Postkolonial
- Jour Fixe mit VP Studium und Lehre
- Treffen mit der Stabsstelle Chancengleichheit und Diversität zur Lehrveranstaltungsevaluation
- Treffen der AG Lehrveranstaltungsevaluation
- Klärung 9€ Ticket: Viele Fragen geklärt, u.a. gemeinsames Treffen mit Abteilung SL und Rechtsabteilung
- Treffen mit Frau Schüller zum Thema Onlinewahlen
- Treffen mit Frau Lux und Frau Gottschlich zum Thema psychische Belastung
- virtuelle AG Studium und Lehre: Input zum Thema psychische Belastung
- Teilnahme an der Preisverleihungsveranstaltung des Ideenwettbewerbs
- Teilnahme an der LAK Sitzung: Themen u.a. 9€ Ticket, SQM Richtlinie und Erasmus Notenrechner
  - Verfassen eines Briefs an das MWK geschrieben mit Kritikpunkten an der neuen SQM Richtlinie
- Professorale Mehrheiten: dazu gibt es ein altes Urteil des Bundesverfassungsgerichts
  - Besuch der Infoveranstaltung zu dem Thema

- Erste Gespräche mit dem fzs: Überlegung eine gemeinsame Kampagne zu planen und dagegen zu klagen
- Systemakkreditierung: Verfahren wird ausgesetzt, das Gutachten ist jetzt gekommen, es gab ein erstes Treffen, um darüber zu sprechen
- Verträge SBen
- Tagesgeschäft: Anfragen, Mails, Personal

## Finanzen

- Tagesgeschäft
- Vorbereitung Quartalsbericht
- Bearbeitung Kulturticket
- Kontakt mit Wiwis
- Letzte Absprachen des Wirtschaftsprüfungsberichtes
- Beginn Website-Überarbeitung
  - Zur Übersichtlichkeit und Dokumente
- Hilfe und Unterstützung für die Haushaltspläne der Fachgruppen und Fachschaften

## Hochschule

- Treffen zu SysAkk
  - Gutachten angekommen; Empfehlung zur Aussetzung des Verfahrens
- virtuelle AG zu psychischer Gesundheit
  - Weiteres Vorgehen muss geplant werden
- Treffen zu Online-Wahlen mit Frau Schüller
  - AStA soll keine Öffentlichkeitsarbeit gegen Frau Schüller machen
  - StudIP Banner ist in Klärung, scheint aber unwahrscheinlich
  - Andere Forderungen sind angenommen worden
- Treffen mit der LAK
- Auftaktgespräch zu Strategieprozess (Kerngruppe)
  - Hannah ist also in den Schreibprozess eingebunden
  - Mittwoch ist erstes Lenkungsausschusstreffen
- AK Studivernetzung
  - Lehrveranstaltungsevaluation
  - Anwesenheitspflicht

- Abschlussarbeiten
- Strategieprozess
- Nachhaltigkeit/Klimaschutz in der Lehre
- FSRV-Sitzung in dieser Woche -> Themen gesammelt
- Treffen: Neue Abteilungsleiterin SL
- Treffen mit fzs

## Soziales

- Themenwoche "Psychische Gesundheit"
  - Zeitplan steht
  - Räume angefragt
  - Bewerbung vorbereitet
  - Organisation der Vorträge
  - Zusage von fast allen Initiativen für Info-Stände
  - Goodies & Infomaterial wird noch benötigt
- Kinderfest
  - Bestätigung GM (General Motors)
  - Tombola Zeug gesammelt
  - Poster erstellt und Liste zum Aushängen
  - Flyer in Druck
  - Erste Bestellung benötigter Materialien
  - Lageplan erstellt
- Gast in vAG zu psychischer Gesundheit
- Treffen mit Psychosozialen Beratungsstelle (mit Frau Göhmann-Ebel)
- Elterncafé (Elternkaffchen)

## Außen

- Ordnungsregister mit Versionshistorie erstellt
  - Durcharbeitung aller Ordnungen
  - Einheitliche Formatierung
  - Farbliche Tabelle
- Unterstützung Themenwoche "psychische Gesundheit"
- Präsentation AStA bei Veranstaltung der Wiwis

- Präambel Vorlage erstellt
- Teilnahme Nacht des Wissens Brainstormingtreffen
- Austausch mit Frau Semmelrogge

## Politische Bildung

- Besuch der Prämierung des Ideenwettbewerb
- Organisation der Podiumsdiskussion
  - Zusagen werden eingeholt
    - Linke und CDU fehlen noch
- SBen arbeiten an Befragung
  - Item: Sammeln
- Treffen zu Online-Wahlen mit Fr. Schüller
- Gedenkstättenfahrt in Planung
  - Noch Probleme wegen der Gruppengröße/Entfernung
- Voraussichtlich erste Veranstaltung zum Thema Polizeigewalt
- Forum Wissen Artikel verzögert sich etwas, weil Informationsfluss stockt

## Klimagerechtigkeit

- Erstes reguläres Treffen des Referats
- Vernetzung zur Nutzung des JVA Gebäudes
  - Vortrag zur Nutzung der Fläche geplant
  - es solle ein Soziales Zentrum entstehen
- Vorbereitung Klimagerechtigkeits-Vortragsreihe
  - Erste Termine über Sommer; Hauptprojekt aber im WiSe
  - Kooperation mit Ende Gelände
- Kommission für Klimagerechtigkeit
  - Strategietreffen mit anderen Statusgruppenvertreter\*innen
- Kontakt mit Health for Future
- Vernetzung mit GreenOffice
- Projekt: Mensa
  - Vegan
  - Unverträglichkeiten
    - Gruppe bildet sich jetzt

## GenDiv

- keinen Bericht abgegeben

### TOP 4: Maskenpflicht im AStA-Gebäude

Der AStA beschließt für das AStA Gebäude die Maskenpflicht aufrecht zu erhalten. Grund ist die Funktionsfähigkeit der Verwaltung. Für den Infektionsschutz gerade aufgrund der vorherrschende BA 5 Variante, wird diese Maßnahme verlängert.

Die Verlängerung der Maskenpflicht wird einstimmig angenommen (8/0/0).

### TOP 5: Finanzwirksame Beschlüsse

| <b>Begünstigte*r</b>          | <b>Betrag</b> | <b>Grund</b>                                                 |
|-------------------------------|---------------|--------------------------------------------------------------|
| Miran Güngör                  | 250           | Arbeit als studentischer Revisor                             |
| Alexandra Kirchner            | 4.023,30      | Abrechnung SoSe 22 und Restbetrag WiSe 21/22                 |
| Göttinger Symphonie Orchester | 16.093,20     | Vorläufige Abrechnung SoSe 22 und Schlussrechnung WiSe 21/22 |
| Kultur und Alltag e.V.        | 5.364,40      | Vorläufige Abrechnung SoSe 22 und Schlussrechnung WiSe 21/22 |
| Uni Göttingen                 | 2.682,20      | Vorläufige Abrechnung SoSe 22 und Schlussrechnung WiSe 21/22 |
| BG 74 Veilchen Ladies UG      | 72,88         | Schlussrechnung WiSe 21/22                                   |
| Hendrik Bammel                | 297,92        | Auslegen für TV-Stud in der letzten Legislatur               |

Die Finanzwirksamen Beschlüsse werden einstimmig angenommen (8/0/0).

## 6. Initiativenförderung

| Anragssteller*in | Höhe der Beantragten Mittel | Grund                                                                      |
|------------------|-----------------------------|----------------------------------------------------------------------------|
| GöHört           | 390 Euro                    | Social Media und Webpräsenz erhöhen sowie Präsenz auf dem Campus erweitern |

- GöHört hat Kalkulation vorgelegt
- Felix spricht sich stark für den Antrag aus
- Der Initiativenförderungsantrag wird einstimmig angenommen (8/0/0)

## 7. Sonstiges

- Schlüsselverteilung
  - Der AStA beschließt einstimmig folgende Schlüsselvergabe
    - Nils Jatho (SB-Pool, Haustür)
    - Klimareferat
      - Johannes Herzog (Sozialbüro, Haustür)
      - Leandra Ludwig (Sozialbüro)
      - Maike Buckemüller, Thao My Nguyen (SB-Pool)
      - Maike Buckemüller (Haustür)
    - Transberatung: Charlie Weyl und Resa Clara Lehl
      - 2x SB-Pool
    - Soziales
      - Jana Zorn (Haustür)
    - Politische Bildung
      - Vanessa Idrizaj (Haustür)
- Gartennutzung
  - Anfrage des FS Jura für den 29.06 um 16 Uhr
    - Einstimmig eingenommen
  - Anfrage FGen der Sowi-Fakultät am 17.06
    - Garten eigentlich schon vergeben
    - Pippa klärt das nochmal
    - Annahme unter Vorbehalt, dass der Garten frei ist: einstimmig eingenommen

- 9€ Ticket
  - die Uni droht immer wieder uns mit der Erstattung allein zu lassen
  - vorgeschlagener Kompromiss: Uni stockt ihre Stelle dafür auf, damit die Erstattung bearbeitet wird
  - Frage der Uni: Finanzielle Beteiligung des AStAs an der Stelle der Universität?
    - der AStA beschließt sich nicht an der Finanzierung von Verwaltungsstellen zu beteiligen
    - rechtlich ist das nicht möglich und auch finanziell nicht tragbar
- Goodies und Infomaterialien
  - finanzielle Beteiligung: Soziales, Außen, Hochschule, Klimagerechtigkeit
  - Hochschule hat Ideen zu Stickern
  - PolBil wird bald Shoppingtour bei Landes- und PolBil-Zentrale machen
  - Vorsitz, Klimagerechtigkeit und Außen bringen sich inhaltlich ein
  - dazu wird ein Arbeitskreis gegründet
  - Annie übernimmt die Verantwortung